

## Homélie du Dimanche de la Miséricorde

**Dimanche 7 avril 2024**

*par le Père Désiré Boudah*

Publié le samedi 6 avril 2024

Chers frères et sœurs bien-aimés de Dieu!

Que le Dieu de la miséricorde et de la paix soit toujours avec vous.

### **1- Paix et pardon**

La liturgie de ce dimanche de Pâques célèbre le Christ ressuscité qui donne paix et pardon. En effet, l'Évangile d'aujourd'hui nous reporte que Jésus entra le soir de Pâques dans le Cénacle où les Apôtres s'étaient enfermés, et leur dit "La Paix soit avec vous". En offrant le don de sa paix, le Christ remplit le cœur des Apôtres de sa miséricorde. Dans la bouche du Ressuscité, la salutation traditionnelle hébraïque "shalom", qui veut dire paix, n'est pas seulement un souhait mais un don : le don de cette paix que seul le Christ peut donner, et qui est le fruit de sa victoire radicale sur le mal. La paix que Jésus offre à ses amis est le fruit de l'amour miséricordieux de Dieu pour les hommes. Cet amour sans mesure a conduit le Christ à mourir sur la Croix, à verser son sang comme Agneau doux et humble, "plein de grâce et de vérité" (Jn 1,14).

Cela nous explique pourquoi Saint Jean-Paul II a voulu dédier à la Divine Miséricorde ce Dimanche après Pâques qui célèbre le Christ comme Agneau qui a été sacrifié pour nos péchés, qui est ressuscité et l'a emporté sur la mort et sur le péché. L'amour de Dieu est plus fort que le mal et que la mort. Dans le Christ ressuscité, l'amour a gagné, la miséricorde a gagné. A l'occasion de cette Fête de la Divine Miséricorde, laissons-nous emplir le cœur par la miséricorde de Dieu qui aime, pardonne et donne la paix, gratuitement.

En effet, cette paix est le fruit de la victoire de l'amour de Dieu sur le mal, elle est le fruit du pardon. La vraie paix, celle qui est profonde, vient de l'expérience de la miséricorde de Dieu.

### **2- Missionnaires sans peur**

Aujourd'hui l'esprit du Christ Ressuscité repousse la peur de notre cœur. Jésus nous incite à sortir du Cénacle que la peur a transformé en un lieu fermé. Son Esprit nous pousse à être une "Église en sortie" (Pape François) : « De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » (Jn 20, 21). . Aujourd'hui, c'est à nous que le Ressuscité dit "La Paix soit avec vous" (Jn 20, 19.21.26). Il

est évident qu'il ne s'agit pas seulement d'une salutation. Il s'agit d'un don, le don que le Ressuscité nous offre, à nous ses amis. Il s'agit d'un don à partager. Donc, cette paix que le Christ a achetée avec son sang, est également une mission.

Elle n'est pas seulement pour nous, elle est pour tout le monde, et c'est à nous, les disciples d'aujourd'hui, de l'apporter partout dans le monde. De cette façon, nous participons à la bataille « pacifique » commencée à partir de la Résurrection du Christ et nous l'aidons à affirmer sa victoire avec les mêmes armes que celles qu'Il utilise : celles de la justice et de la vérité, celles de la miséricorde, du pardon et de l'amour. Ces armes ne tuent pas, elles donnent la vie et la paix.

### **3- Témoins de la joie**

Dans l'Évangile d'aujourd'hui, Jésus nous dit à plusieurs reprises « La Paix soit avec vous » et les disciples « se réjouirent ». La joie et la paix sont les signes de la présence du Christ ressuscité. Toutefois, pourquoi l'expérience de Jésus ressuscité parmi nous, Jésus qui nous montre ses mains et son côté, est-elle une expérience de paix et de joie ? Parce que nous prenons connaissance de ce que nous sommes pour le Christ et de ce que le Christ est pour nous. Il est celui qui a ces mains clouées et ce côté transpercé, pour nous. Il est l'amour infini qui s'offre. Et nous, qui sommes-nous pour lui ? Nous sommes amour fini, limité qui se dilate dans son Amour. Le côté percé montre le cœur qui aime infiniment, totalement. Les mains clouées montrent que le pouvoir de Dieu est de laver les pieds et d'être cloué au service de l'amour de l'homme. C'est à ce moment que nous connaissons le Seigneur. Dans ces mains, nous voyons toute la vie de Jésus, tout ce qu'Il a accompli au service de l'amour, un Amour si extrême qu'il va jusqu'à la mort pour donner la vie.

Nous tous, nous sommes appelés à répondre à cet Amour ressuscité. Que la miséricorde de Dieu nous aide à être des témoins authentiques du Ressuscité dans nos milieux de vie. Amen